

# Manifiesto de la Paz



Órgano oficial del Comité de Solidaridad Internacional y Lucha por la Paz (COSI) - Venezuela  
edición 04 enero-febrero-marzo de 2020

## COSI Protesta contra Bases Militares Extranjeras el 23 de Febrero

El Comité de Solidaridad Internacional y Lucha por la Paz (COSI) conmemoró el Día Internacional de Lucha contra las Bases Militares Extranjeras este 23 de febrero con una serie de

actividades en varias regiones del país.

En el pueblo palafítico de Coquivacoa el **COSI Zulia realizó un acto político-cultural** en la cual más de un centenar de personas escucharon a la especialista en derechos humanos Nelly Chiquito exponer los argumentos contra las bases militares extranjeras y la **"hegemonía militar del capital,"** además de intervenciones culturales del Colectivo Poético El Marullo, cantores Carlos Guillén y Darvin Romero, el actor de teatro Romer Urdaneta y el frente Cultural Alí Primera.

Asimismo, el COSI Mérida atravesó la **carretera más alta del país de 4118 msnm con una delegación**

**anti-base** a la comunidad campesina de Timotes entre el 19 y 20 de febrero, donde pintaron un mural y **sembraron conciencia sobre el día en una asamblea de campesinos**, tres programas de radio y una sesión especial de la Cámara Municipal donde grabaron un videomensaje.

Venezuela se encuentra **rodeada de bases militares imperialistas:** al menos 7 en Colombia y una multitud en el Caribe apuntando hacia la tierra de Bolívar. Con la profundización de las contradicciones políticas en 2019, la militarización de la región, la intervención abierta y clandestina desestabilizadora y la **lucha por la paz por parte de los pueblos** de la región asuman nueva importancia para el pueblo venezolano.

### Esta edición incluye

- Entrevista con el Colectivo Protector de la Embajada en Washington
- COSI expresa solidaridad con Haití
- Nuevo logo estrenado
- Conferencia Rosa Luxemburgo alza las banderas de la solidaridad
- CMP visita Caracas para el Encuentro Mundial contra el Imperialismo

## Aguirre Denuncia Violaciones de DDHH en Bolivia

Durante el 43 período de sesiones del Consejo de Derechos Humanos de la Organización de las Naciones Unidas en Ginebra, el COSI, en representación del Consejo Mundial de la Paz (CMP), presentó **denuncias por los múltiples hechos de violaciones a los derechos humanos, acontecidos en Bolivia** desde el golpe de estado el pasado mes de noviembre del 2019.

Ante delegaciones de Estados y sociedad civil, el secretario general del COSI Gabriel Aguirre señaló la necesidad de investigar los casos de las **29 personas que fallecieron en hechos irregulares** como el del periodista argentino **Sebastián Moro**, de los más de 800 heridos y de las **1.503 detenciones arbitrarias** que el país ha visto en

los últimos meses, entre las que se encuentra la del **fotógrafo argentino Facundo Molares**, quien actualmente se encuentra secuestrado por la dictadora de Bolivia.

El caso del periodista Molares, quien además presenta un cuadro clínico muy delicado y sufre **torturas** por parte de los oficiales bolivianos, viene a representar un el caso más emblemático en el largo expediente de violaciones a los derechos humanos que en poco tiempo acumula el **gobierno de facto** de Bolivia, luego del golpe de Estado promovido por Estados Unidos con la complicidad de la Organización de Estados Americanos, y accionado por las Fuerzas Armadas y la Policía Nacional de Bolivia.



Desde Venezuela continuaremos denunciado la actuación del gobierno ilegal de Bolivia, expresando nuestra **solidaridad con todos l@s dirigentes políticos y sociales quienes que están al lado del pueblo**, demandando el respeto a los derechos de los pueblos indígenas, en defensa firme de la paz y en rechazo al **fascismo** y la xenofobia.

[www.cosivenezuela.org](http://www.cosivenezuela.org)  
[manifiestodelapaz@gmail.com](mailto:manifiestodelapaz@gmail.com)  
[cosi.venezuela.cmp@gmail.com](mailto:cosi.venezuela.cmp@gmail.com)  
Teléfono: +58 4123014581  
Twitter: @VenezuelaCosi

Caracas - Venezuela, Avenida San Martín, Capuchinos,  
Esquina de San Pedro, Edificio Cantaclaro  
Equipo de redacción: Gabriel Aguirre,  
Paul Dobson, Modaira Rubio,  
Danna Urdaneta, Carolus Wimmer



# Colectivo Protector de la Embajada en Washington: “NOSOTROS NO SOMOS QUIENES VIOLARON LA LEY”



En marzo de 2019 el Comité de Solidaridad Internacional y Lucha por la Paz (COSI) recibió una delegación del Consejo de Paz de los EE. UU. Un mes después, algunos miembros de esa delegación encabezaron la famosa ocupación de la embajada venezolana en Washington para prevenir su entrega al equipo de Guaidó.

Lo siguiente es un extracto de una exclusiva entrevista con los activistas días antes de su juicio. Se puede ver la entrevista completa en la página [www.cosivenezuela.org](http://www.cosivenezuela.org)



**¿Para los que no conocen al Colectivo Protector de la Embajada, resúmenos los cargos en su contra, el proceso hasta ahora y los posibles escenarios que se les presenten?**

Cuatro miembros del Colectivo Protector de la Embajada están siendo procesados en el Corte Federal de Washington D.C. por “interferir con las funciones protectoras del Departamento de Estado de los EE. UU.” La administración de Trump argumenta que nuestra negación de salir de la embajada interfería con la capacidad del gobierno de protegerla. El juicio inicia el 11 de febrero y pudiera durar hasta una semana aproximadamente. Las penas máximas que pudieran ser aplicadas son hasta un año de cárcel y hasta US \$100,000 en multa cada uno.

**¿Pueden explicar cómo es que en un juicio político se prohíbe hablar sobre la política?**

La jueza Howell busca mantener la política fuera de la audiencia. Por eso, el jurado probablemente no va a recibir datos importantes ni el contexto de nuestra presencia en la embajada. Esto es común en las prosecutions políticas en los EE. UU. La audiencia debe operar dentro de una ficción legal en la cual Juan Guaidó es presidente de Venezuela, a pesar de que él [efectivamente] no ha sido presidente ni por un minuto. Si los fiscales ganan, el jurado no se va a enterar que el Colectivo Protector de la Embajada estuvo dentro de la embajada por 37 días con la autorización del gobierno democráticamente electo de Venezuela, que Carlos Vecchio no es ningún embajador sino parte de un golpe fracasado, y que la Convención de Viena hace ilegal que los EE. UU. entrara la embajada. Tampoco se enterarán de que los Servicios Secretos de los EE. UU., órgano responsable para proteger a las embajadas extranjeras, coordinaron con una gentuza golpista para aterrorizar los miembros del Colectivo, destrozando puertas y ventanas, forzar la entrada a la

embajada, bloquear el ingreso de alimentos y asaltar a los activistas. Tampoco se enterará como los servicios de electricidad y agua del edificio fueron ilegalmente cortados. Esta es la realidad del sistema jurídico penal de los EE. UU.

**¿Cómo describen el apoyo de las bases y grupos progresistas en los EE. UU. y en particular en Venezuela?**

Apreciamos fuertemente el apoyo de los movimientos en Venezuela y los EE. UU. durante este proceso. Durante nuestro tiempo en la embajada, recibimos el apoyo constante de personas quienes estuvieron afuera, incluso durante toda la noche para vigilar la gentuza. Hubo una presencia constante de los medios TeleSUR, Grayzone y Mintpress News igual que activistas de las redes sociales. La gente trabajó duramente para facilitar nuestra estada en la embajada. Recibimos donaciones y mensajes de apoyo del pueblo de todos los EE. UU. Nos alegraba muchísimo recibir los mensajes de solidaridad de los movimientos sociales en Venezuela y apreciamos las palabras de apoyo de la cancillería y el presidente.

**¿Ante las posibles consecuencias de la audiencia que puedan cambiar sus vidas, como están psicológicamente?**

Estamos bien en general. Aceptaremos el resultado de la audiencia y estamos firmes en nuestra convicción de aprovechar lo que vaya a pasar como algo positivo para aumentar la conciencia y construir un movimiento antiimperialista. Sabemos que estar en una cárcel en los EE. UU. no es nada bonito, pero también sabemos que tenemos gente que nos apoya desde afuera y saldríamos por el otro lado. Estamos tomando medidas para asegurar que nuestras familias e hijos sean protegidos y que nuestro trabajo antiimperialista continúe. Si perdemos el caso, sabemos que no sería una reflexión mala sobre nosotros como personas sino sobre la realidad de un sistema en el cual vivimos. Nos haría acercar a millones de otras personas quienes han sufrido experiencias similares. El impacto psicológico para nosotros es un mayor compromiso de tomar acción a favor de la justicia en los EE. UU., donde tenemos problemas graves en la economía, el racismo, y el ambiente, igual como tomar acción para lograr la justicia en la política de los EE. UU. hacia Venezuela.

PAUL DOBSON  
COSI MÉRIDA

## COSI estrena nuevo logo

**El Comité de Solidaridad Internacional y Lucha por la Paz estrenó un nuevo logo a principios de 2020, actualizando el imagen de la organización en todos los medios y las redes sociales.**

**El nuevo logo, que incorpora los colores de la bandera de Venezuela, conlleva el importante símbolo de la paloma de la paz, también ícono del Consejo Mundial de la Paz.**

**El nuevo logo continúa con el uso de la estrella roja, símbolo de la lucha antiimperialista y de rebeldía de los pueblos contra el sistema capitalista.**

# CMP Visita Caracas para Encuentro Mundial Antimperialista

Del 22 al 24 de enero se realizó el **Encuentro Mundial contra el Imperialismo, por la Vida, la Soberanía y la Paz** en Caracas.

El Encuentro internacional reunió **403 delegados internacionales provenientes de 150 países de los 5 continentes** y 2096 delegados nacionales bajo las banderas de los partidos políticos, movimientos sociales, clases y fuerzas sociales que luchan por la paz, la democracia, la autodeterminación de los pueblos y la solidaridad entre los pueblos, en contra del injerencismo del imperialismo y el modelo neoliberal.



Esta actividad contó con la participación **una delegación de alto nivel del Consejo Mundial de la Paz (CMP)**, incluyendo el secretario ejecutivo Iraklis Tsavdaridis, el secretario ejecutivo del Consejo por la Paz de los EE. UU. Bahman Azad, el presidente del Consejo de Paz de Chipre Stelios Sofocli, el responsable internacional del Comité de Milán contra la Guerra Marcello Gentile, la presidenta del Movimiento de Solidaridad Cuba-Alemania Petra Wegeneer, el vicepresidente del Centro Brasileño de Solidaridad con los Pueblos y Lucha por la Paz Weverton Brito, el presidente del Movimiento Caribeño por la Paz y la Integración David Denny y el representante de Frente de Liberación del Pueblo de Sri Lanka Bimal Rathnayake.

La delegación fue recibida por **una delegación del COSI**, quienes aprovecharon el Encuentro para fortalecer las relaciones de

solidaridad con esas organizaciones.

La delegación participó en 12 mesas temáticas y 9 mesas sectoriales donde se abordaron los siguientes temas: las agresiones del imperialismo en el siglo XXI; la militarización y la OTAN; el neoliberalismo versus inclusión social; las experiencias de gobiernos progresistas en el mundo, trabajadores, mujeres, comunas, movimientos sociales entre otras.

Este cónclave evidenció las luchas de los pueblos que resisten, se sublevan y de los gobiernos que luchan por su soberanía, planteándose la unidad antiimperialista como un objetivo estratégico impostergable para triunfar sobre las amenazas de intervención militar, intentos de golpes de Estados y focos de violencia terrorista.

**ÚRSULA AGUILERA  
COSI CARACAS**

## COSI Rechaza Ingreso de Haití al Grupo de Lima

El COSI junto con diferentes organizaciones políticas y sociales en Venezuela y la **comunidad haitiana**, realizó una acción de protesta y movilización el pasado 5 de febrero frente a la Embajada de Haití en la ciudad de Caracas para **rechazar la incorporación del gobierno de Jovenel Moïse al Grupo de Lima**, medida que busca continuar las agresiones contra el pueblo venezolano.

Haití ha sido uno de los países de la región donde se muestra de forma mucho más clara **la intervención directa de los Estados Unidos**, así como el deseo que tiene el imperialismo de establecer nuevas colonias para afianzar su dominación sobre los países con el objetivo de poder **saquear sus recursos**, explotar su fuerza de trabajo, regir sus mercados y controlar las rutas para el tránsito de las mercancías. Cada uno de estos objetivos solo pueden ser logrados a través de imponer la guerra a las naciones, destruir los Estados nacionales y promover guerras internas entre las clases explotadas para asegurar su

control sobre el país.

La incorporación de Haití al Grupo de Lima es una acción dirigida por los Estados Unidos que responde precisamente a sus objetivos de dominación sobre los países, a través del representante capitalista Jovenel Moïse, quien forma parte de la **burguesía terrateniente vinculada al negocio de la producción de banano**. El pueblo haitiano ya ha denunciado el **fraude** mediante el cual llegó a la presidencia y ha exigido su renuncia por ser un gobierno que responde a los intereses de los grandes capitales. Esta ha sido **la lucha del pueblo haitiano que se mantiene movilizado en la calle**, resistiendo a la opresión por parte de las fuerzas policiales y las fuerzas armadas, que han generados miles de heridos y centenares de muertos.

Frente a estas acciones el pueblo trabajador de Haití, numerosas organizaciones políticas, sociales y religiosas **se encuentran unidas** con un reclamo en común que se centra en la dimisión del gobierno, el inicio de un proceso constituyente y el impulso de programas sociales que

puedan enfrentar las alarmantes cifras del país, donde el 60% de su población está en la línea de la pobreza.

Por estas razones y la **hermandad histórica de nuestros pueblos**, desde la lucha por la independencia de ambos países, las organizaciones venezolanas expresamos nuestra firme condena a las acciones del imperialismo estadounidense en Haití y rechazamos su incorporación al Grupo de Lima como instrumento de dominación de los pueblos.

**JOJANNY URBINA  
COSI CARACAS**



# Venezuela PRESENTE en 25ta Conferencia Rosa Luxemburgo

Del 11 al 13 de enero en Berlín, Alemania, tuvo lugar la Conferencia Rosa Luxemburgo número 25, actividad que se realiza desde 1996 cada segundo sábado del mes de enero.

Durante el desarrollo del panel de América Latina, el Comité de Solidaridad Internacional y Lucha por la Paz (COSI) participó con la ponencia a cargo de su **Presidente Carolus Wimmer**, durante la cual señaló que “la prensa alemana ha invisibilizado el tema de Venezuela,” y “en **Venezuela seguimos combatiendo el imperialismo** que quiere poner las manos en el continente a través de la doctrina Monroe” además de afirmar que “el pueblo venezolano se mantiene en resistencia cívico militar, por esta razón y gracias a la solidaridad internacional en Venezuela estamos de pie.”

L@s participantes de la Conferencia realizaron la **gran marcha en honor a Rosa Luxemburgo y Karl Liebknecht**, en la cual el COSI marchó junto a las diferentes organizaciones hasta el cementerio de “Los Socialistas” para colocar un **clavel en honor a todos l@s luchador@s contra el fascismo**.

La Conferencia Rosa Luxemburgo, nombrada por la famosa comunista alemana, es un espacio para el

encuentro de las fuerzas progresistas, antiimperialistas y antifascistas, y es convocada por el periódico Junge Welt y apoyada por sindicatos y más de 70 organizaciones políticas y sociales de Alemania.

Este año, el evento contó con la **participación de cerca de 3000 asistentes nacionales e internacionales**, quienes participaron de las diferentes actividades organizadas en el marco del encuentro, entre las que destacan ponencias, debates, reuniones de intercambio de experiencias de lucha de los pueblos y diversas actividades culturales.



## SOBRE el COSI

El Comité de Solidaridad Internacional y Lucha por la Paz (COSI) es una organización venezolana que lucha para coordinar y organizar la más amplia amistad y solidaridad entre los pueblos víctimas del imperialismo.

Creado en 1971, el COSI es un movimiento plural, nacional e independiente, conformado por activistas-internacionalistas de varios campos de trabajo organizados por región. Es la única voz del Consejo Mundial por la Paz en Venezuela, el cual posee carácter consultivo en la ONU, el PNUD, el UNESCO, la ONUDI, la CNUCYD, la OIT y es invitado especial a las cumbres del MNOAL, la Unión Africana y la Liga de Estados Árabes. El COSI lucha para fomentar resistencia frente a las guerras imperialistas y las bases militares extranjeras; el fascismo, el racismo, la xenofobia y contra toda forma de discriminación, para luchar por la paz mundial y el desarme universal, especialmente de armas de destrucción masiva; promover el respeto a los derechos humanos y la defensa de la soberanía y el derecho a autodeterminación de los pueblos.

Presidente: **Carolus Wimmer** - Secretario General: **Gabriel Aguirre** - Secretario Juvenil: **Hugo Rojas**

(+58) 412 3014581 - @VenezuelaCosi - [cosi.venezuela.cmp@gmail.com](mailto:cosi.venezuela.cmp@gmail.com)

[www.cosivenezuela.org](http://www.cosivenezuela.org)



Comité de Solidaridad Internacional y Lucha por la Paz - Venezuela